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   У разных людей разные стартовые площадки для того, чтобы стать Первым. Если 

родился в «правильной» семье, то шансов состояться невероятно больше. Есть стартовый 

капитал, есть важные связи… Но если родители – обыкновенные рабочие, как у Юрия 

Гагарина? Если ты 17-й ребѐнок в семье, как Дмитрий Менделеев? Если нет никого и 

ничего, чтобы поддержать тебя, помочь исполнить  мечты?  Полагаю, что Движение 

Первых на сегодняшний день – стартовая площадка для всех, кто чувствует в себе 

потенциал, который можно реализовать на пользу своей страны, школы и окружающих 

тебя людей. В этом движении шансы состояться как личность одинаковые для всех, 

независимо от изначального социального статуса.  

       Что же помогает людям добиться результата? Целеустремлѐнность? Да, это отличает 

всех, кто нацелен на успех и стремится стать Первым. Но ещѐ в большей степени 

Настоящих Первых отличает вдохновлѐнность своим делом, искренняя любовь к нему, 

основанная на личной увлечѐнности. Всех современных Гагариных и Менделеевых, 

активистов Движения Первых объединяет стремление к познанию мира. Но как говорили 

древние, самое трудное - это познать самого себя. С начала обучения в 10 классе я, можно 

сказать, как Менделеев, осваивала науки естественного цикла. Но проучившись полгода, я  

поняла, что история, лингвистика мне ближе. Это гуманитарные науки, они о человеке, о 

его призвании во Вселенной. Мне пришлось сменить профиль. Нет, я не потерпела 

фиаско, я искала себя.  Не скажу, что и на историческом поприще сразу пришѐл успех. 

Сначала нелегко давался объѐмный материл, необходимость ежедневно прорабатывать 

огромное количество информации. Но и у Юрия Гагарина, как я знаю, тоже были большие 

трудности с посадкой самолѐта при обучении в военном училище. Творческий подход 

позволил преодолеть будущему космонавту эту проблему, и он стал нашим Первым! А 

меня его пример научил творчески подходить к учѐбе, не сдаваться, искать новые пути.  

     Настоящими Первыми, я думаю, могут называться только Настоящие Люди. Их 

больше характеризуют поступки, чем слова. Современных Первых отличает 

неравнодушие к ближнему, стремление прийти на помощь, поддержать товарища. Эти 

российские черты как перекличка времѐн. Все знают, каким товарищем, другом был наш 

Юрий Гагарин. Даже при жизненным выборе в свой последний полѐтный день он не 

оставил товарища. А в дневниковых записях нашего великого химика Менделеева 

прослеживается его неприязнь к самовлюблѐнности и эгоизму. Полагаю, что такие мысли 

и поступки близки каждому из участников движения Первых. Если от меня хоть 

немножко зависит настроение наших бойцов на передовой, то пусть мой маленький вклад: 

письмо, рисунок, открытка - подкрепит убеждѐнность солдата в том, что мы рядом и  что 

«Наше дело правое!»   

     Настоящего Первого, думаю, отличает кругозор, любознательность. И Дмитрий 

Менделеев  - подтверждение моему наблюдению. В свободное от научных размышлений 

время он увлекался чемоданным делом, а ещѐ замечательно играл в шахматы. Я как 

участник движения и просто как человек, ищущий себя, не зацикливаюсь на какой-то 

одной стезе. С удовольствием играю в «Что? Где? Когда?» Выступаю за школу на 

спортивных и юнармейских соревнованиях.  Кстати, примерила я на себя и амплуа 

лѐтчицы, совершив полѐт на дельтаплане! А ведь Дмитрий Менделеев тоже совершил 

полѐт на воздушном шаре под замечательным названием «Русский»! Вселенная только 

начинается у моего порога! Люблю познавать новое, много путешествую по нашей 



необыкновенной стране. Рюкзак за плечи – и пошѐл! Побывала в Карелии, Краснодарском 

и Красноярском крае, Саянах, Хакасии… Может быть, я Первая из несовершеннолетних 

моршанцев - восходителей на гору Пирамида на Алтае (3170 м.). Хотя было очень много 

сомнений, смогу ли? Мысли как-то сложились в стихи: 

                                              Вопрос не финальный, 

                                              А ты не знаток 

                                              Не только вершин, но себя.  

                                              Вверх пирамидой струится поток, 

                                              Дилеммой волнуя тебя… 

        Движение Первых опирается на традиционные идеалы, в том числе семейные. Мне 

это очень понятно, потому что воспитываюсь в многодетной семье, где родители и 

старшие дети всеми силами поддерживают развитие и рост младших. Каждый год мы все 

вместе совершаем экспедиции по ключевым точкам России. Это укрепляет наше 

единение, формирует наше отношение к родной природе, к исторической памяти. Да мало 

ли добрых обычаев в каждой семье из «числа Первых»! И вновь корни семейных 

ценностей – в российских традициях. Свою семью, своих дочек страстно любил Юрий 

Гагарин. А Дмитрий Менделеев наставлял своих детей: «Стяжайте главное богатство – 

умение побеждать себя». Я согласна с таким наставлением, которое актуально и для 

молодого поколения Первых. Самая трудная победа – победа над самим собою.  
       Несмотря на разность исторических эпох, Юрия Гагарина, Дмитрия Менделеева, 

активистов Движения Первых объединяют созидательные  жизненные цели и установки. 

Менделеев, кстати, был известен современникам не только «таблицей химических 

элементов», он – автор не менее 500 научных работ  – сознательно трудился над научной 

копилкой России, тем самым способствуя развитию педагогики и физики, 

воздухоплавания и сельского хозяйства, геологии и экономики! «Нам особенно нужны 

хорошо образованные люди, близко знающие русскую природу, всю нашу 

действительность для того, чтобы мы могли сделать самостоятельные, а не 

подражательные  шаги в деле развития свой страны», - говорил учѐный. Юрий Гагарин, 

рискуя жизнью в своѐм историческом полѐте, также осознавал, насколько его родине, 

Советскому Союзу, важно стать первой в освоении космического пространства, особенно 

в эпоху холодной войны.  

Кредо Первых в нашей стране во все времена – это созидание, а не разрушение.  

 


